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COMPOSICIÓN DE CABILDO 
 
 
PRESIDENTE: Ildefonso José Prieto de Bonilla 
 
REGIDORES PERPETUOS:  
Antonio Rodríguez de Velasco 
Ignacio de Iglesias Pablo 
Ignacio José de la Peza y Casas 
Manuel de Cuevas Monroy Guerrero y Luyando 
Francisco Antonio Carrillo 
Manuel de Acevedo 
Juan Manuel Velázquez de la Cadena 
León Ignacio Pico 
Manuel de Gamboa 
 
REGIDORES HONORARIOS: 
Juan Crisóstomo de Vega 
Antonio Reynoso de Borja 
 
ALGUACIL MAYOR: Joaquín Romero de Caamaño 
 
DECANO: Antonio Méndez Prieto y Fernández 
 
 
671. Enero 1 
 
ELECCIÓN DE ALCALDES Y REGIDORES. Se juntaron para la elección de 
alcalde ordinario: José Gutiérrez del Rivero, marqués de Selva Nevada; alcalde de 
mesta, Felipe Teruel y regidores honorarios, Juan Crisóstomo de la Vega y 
Antonio Reynoso. 
 
 
672. Enero 2 
 
ELECCIÓN ANUAL DE OFICIOS. Licenciados: Antonio Rodríguez de Velasco e 
Ignacio de Iglesias Pablo; tenientes coroneles: Ignacio de la Peza y Casas y 
Manuel de Cuevas Monroy; juez contador de menores: Antonio Carrillo; caballero 
maestrante de la real ronda: Juan Manuel Velázquez; teniente coronel: Joaquín 
Colla; junta de propios y abastos: señores Bonilla, Méndez, Velasco y Borja; juez 
de informaciones de maestros de escuela: señor Caamaño; jueces del tribunal de 
fiel ejecutoría: señores Caamaño, Méndez y Colla; diputación: ingeniero Barrera; 
diputados de la junta del Pósito y Alhóndiga: señores Méndez, Velasco y Colla; 



escribano de la junta: Antonio Fernández de Córdova; jueces de policía 
honorarios: señores Caamaño, Méndez, Velasco, Iglesias, Peza, Luyando, Carrillo 
y Cadena; jueces de policía sustitutos: señores Vega, Escobar y Villanueva; 
escribano de la policía: Francisco Javier Benítez; juez administrador del fiel 
contraste: señor Pico; juez de plazas: señor Cadena; juez suplente de arquerías y 
aguas: señor Iglesias; juez de cañerías: señor Luyando; juez de ríos: señor 
Velasco; obrero mayor: señor Velasco; archivero: señor Iglesias; alcalde de la 
Alameda y paseos: señor Velasco; alcalde del rastro y veedor de la Piedad: el 
anterior; comisario de milicias: señor Peza; secretario de cartas y consultas: 
Antonio Rodríguez de Velasco; abogado: Antonio Rodrigo de Velasco; contador de 
propios: Juan Felipe de Fagoaga y Vértiz; mayordomo tesorero: Bruno Larrañaga; 
procurador en la Real Audiencia: Mariano Pérez de Tagle; agente de negocios: 
Jacinto María de Castro González; capellán de la Ciudad: Gaspar de Castañeda; 
capellán de los Remedios: Joaquín Iglesias; teniente de la villa de la virgen de 
Guadalupe y pueblo de Popotla: José Angulo y Ramón de la Rosa; porteros 
almotacenes: Cayetano de León y José Berruecos; porteros almotacenes 
segundos: Camilo Gutiérrez y Mariano Torres; supernumerario: Mariano Lima; 
alcalde de la Alhóndiga mayor y mayordomo del Pósito: Ignacio Legaspi; alcaldes 
de la alhondiguilla de San Antonio Abad: Lucas Martínez, José Aguilera e Ignacio 
Caballero; ministros ejecutores de Alhóndiga: los almotacenes; veedor de 
matadero: José Narvarte; procuradores de la Audiencia ordinaria: José María 
Camargo, Mariano Troncoso, Pedro del Castillo, José Ignacio Villa, Tomás Ponce 
y Gabriel Herezuelo; intérprete de la Audiencia ordinaria: Vicente de la Rosa 
Saldívar; maestros mayores de arquitectura: ingeniero Castera y José del Mazo; 
médico cirujano y boticario de la cárcel pública: Máximo de Rivera y José 
Larrañaga; administrador de plazas: Rafael Villela; guarda mayor del alumbrado: 
Cayetano Corralejo; teniente mayor del alumbrado: Antonio Perescano; fieles de la 
carnicería mayor: Fernando Sabido y José Palazuelos; fieles de los barrios: los 
anteriores; alguacil de la junta de propios y gremios: Ventura Linares; alguacil de 
la junta de policía: Manuel Ramírez; alguacil del tribunal de fiel ejecutoría: José 
Garrido; guarda de ríos: Rafael Loredo. 
 
 
673. Enero 3  
 
CONTADURÍA. Se trató la entrega de la Contaduría. 
ALCALDE MAYOR. Se vieron escritos pidiendo los puestos de alcalde mayor en 
San Antonio Abad. 
REGIMIENTO PROVINCIAL. Se vio un oficio del virrey, comunicando que faltan 
ochenta plazas para completar el regimiento provincial. 
CORONEL DEL REGIMIENTO DE MILICIAS. Se vio un oficio del coronel del 
regimiento de milicias, comunicando el retiro del capitán Mosquera. 
 
 
674. Enero 4 
 
SALARIOS. Se vio documento del superintendente, informando que no se pagará 



la raya. 
CONTADOR. Se vio un escrito del contador, quejándose de que lo despojaron de 
su empleo. Se transcribe todo lo referente al asunto. 
 
 
675. Enero 7 
 
EJÉRCITO. Se trató la vacante, por retiro del ejército, del señor Mosquera. 
EJÉRCITO. Se hace notar lo referente a los puestos del ejército en América. 
EJÉRCITO. Se trató sobre la conducta y circunstancias que deben tener los 
subalternos. 
EJÉRCITO. Se trató sobre la elección de miembros para las vacantes del ejército. 
JUNTA DEL PÓSITO Y ALHÓNDIGAS. Se dio cuenta de un escrito de los 
escribanos de la junta del Pósito y Alhóndigas, pidiendo disculpa por no entregar 
los documentos a tiempo. 
MONEDA. Se vio lo expuesto por el procurador síndico del común, referente al 
demérito de la moneda usada. 
CARNICERÍA MAYOR. Se vio un escrito del fiel de la carnicería mayor, 
comunicando la distribución de la carne. 
 
 
676. Enero 8  
 
CONTADOR GENERAL. Se dio cuenta de la queja del contador, referente a su 
puesto. 
 
 
677. Enero 10 
 
PORTERO. Se dio cuenta de un escrito del portero, referente a recoger 
documentos. 
 
 
678. Enero 11 
 
GENERAL DE LA ORDEN DE SAN HIPÓLITO. Se vio un oficio del presidente 
general de San Hipólito; comunica no estar de acuerdo con el honor de tener 
como patrono o protector a su excelencia con aprobación real. 
CONTADOR. Se trató sobre las funciones del contador. 
 
 
679. Enero 13 
 
CONTADOR. Se vio un expediente del procurador general, referente al reclamo 
del contador, quien fue destituido de su puesto. 
CAÑERÍAS. Se vio la petición del síndico, referente al remate de tapas, banquetas 
y cañerías. 



 
 
680. Enero 17 
 
JUNTA DEL PÓSITO. Se vio el expediente sobre el nombramiento del escribano 
provisional de la junta de Pósito. 
CONTADOR. Se trató sobre la acusación que se hizo al contador, y se presentó 
un escrito referente al mismo asunto. Se transcribe todo lo tratado. 
 
 
681. Enero 20 
 
CAPITANÍA VACANTE. Se trató el asunto referente a la capitanía vacante en el 
regimiento de milicias. 
DISCÍPULOS DE BOTÁNICA. Se dio cuenta de los antecedentes sobre la pensión 
de los discípulos de botánica. 
HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se informó la falta de agua en el hospital de San 
Lázaro. 
 
 
682. Enero 24  
 
ALCALDE DEL CRIMEN. Se vio un expediente informando de la próxima toma de 
la plaza de alcalde del crimen. 
HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se vio un expediente referente a proveer de agua 
al hospital de San Lázaro. 
 
 
683. Enero 27  
 
CONTADOR. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se le remitan la 
representación del contador y el testimonio de elección. 
 
 
684. Enero 31 
 
GREMIOS. Se vio un expediente formado por Joaquín Castro, comunicando tener 
una casa gremial de varios oficios. 
NOBILIARIO. Se vio un escrito presentando un amparo de cuasi posesión de 
nobleza, expedido a favor de José Mariano Mendiola. 
ORDENANZA DE ELECCIÓN DE OFICIOS. Se vio un oficio del virrey, 
comunicando que se le envíe la ordenanza de elección de oficios. 
 
 
685. Febrero 3  
 
CONTADOR. Se trató el asunto referente a la acusación del contador. 



 
 
686. Febrero 7 
 
CALLES. Se vio un oficio recordando el envío del expediente relativo a los 
empedrados, banquetas y tapas. 
BARRIO DE LA PALMA. Se vio informe del virrey, pidiendo que se le informen las 
causas por las que no llega el agua al barrio de la Palma. 
PLAZA DE SAN SEBASTIÁN. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se 
abastezca de agua a la plaza de San Sebastián. 
RAMO DEL MEDIO REAL, RAMO DE ABASTOS. Se vio un oficio del recaudador 
del ramo del medio real por vara cuadrada, informando sobre lo recaudado hasta 
diciembre, lo mismo que lo recaudado en el ramo de abastos. 
CAMINO "DE LA SUIZA". Se vio un oficio sobre el uso del camino llamado “De la 
Suiza”, y la demolición de casas para su construcción. Se transcribe el oficio y 
contestación del oficio. 
PASEOS DE LA VIGA. Se dio cuenta del informe del juez del cuartel de policía 
número quinto, referente a la entrada al paseo de la Viga. 
CONTADOR. Se vio carta del decano alcalde de la Alhóndiga mayor, tratando el 
asunto del contador. 
 
 
687. Febrero 10 
 
PROCURADOR DE LA REAL AUDIENCIA. Se trató sobre el nombramiento del 
procurador de la Real Audiencia. 
SOLICITUD DE LIBROS. Se informó sobre la petición de libros al superintendente, 
el cual no pudo entregarlos. 
JUNTA DEL PÓSITO. Se acordó notificar al secretario del rey, como 
representante de la junta del Pósito, que entregue los expedientes. 
JUNTA DEL PÓSITO Y ALHÓNDIGA. Se vio respuesta del procurador general, 
referente al nombramiento del provincial de la junta del Pósito y Alhóndiga. 
DEPOSITARIO DE PROPIOS Y RENTAS. Se vio un escrito del depositario de 
propios y rentas, pidiendo más tiempo para entregar cuentas. 
 
 
688. Febrero 14 
 
CONTADOR GENERAL. Se vio un oficio del virrey, pidiendo informe sobre el caso 
del contador. 
GUARDA MAYOR DEL ALUMBRADO. Se vio la petición del guarda mayor del 
alumbrado, pidiendo aumento de sueldo. 
BARRIO DE SAN SEBASTIÁN. Se vio un expediente del procurador síndico del 
común y general, pidiendo que se surta de agua la pila del barrio de San 
Sebastián. 
LIMPIEZA DE SANGRE. Se vieron los papeles de legitimidad, limpieza y nobleza 
de sangre de José Mariano Mendiola. 



 
 
689. Febrero 17 
 
GREMIO DE COBRANZA. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se le envíen 
ejemplares de las ordenanzas del gremio de cobranza. 
JUNTA DEL PÓSITO. Se vio un expediente del procurador general, pidiendo los 
documentos de la junta de Pósito, y el nombramiento del provincial de la junta. 
CONTADURÍA. Se mandó firmar la consulta para enviar al virrey expediente sobre 
Contaduría. 
CONTADURÍA Y PÓSITO. Se acordó se entreguen los documentos sobre 
Contaduría y Pósito. 
 
 
690. Febrero 21 
 
CONTADOR. Se vio un oficio del virrey, pidiendo las diligencias referentes al caso 
del contador. 
BARRIO DE CURTIDORES Y LA PALMA. Se vio lo expuesto por el juez de 
cañerías sobre la falta de agua del barrio de Curtidores y la Palma. 
CONTADOR GENERAL. Se vio un escrito del contador Zozaya, referente al 
despojo del puesto de contador. 
 
 
691. Febrero 28 
 
CONTADOR. Se comunicó sobre el informe que mandó el contador Zozaya a la 
Audiencia. 
EMPEDRADO. Se vio un oficio del virrey, comunicando que el regidor Antonio 
Rodríguez de Velasco entregó las cuentas de lo recaudado para empedrados. 
 
 
692. Abril 21  
 
ENTRADA DEL VIRREY. Se vio un oficio del virrey, comunicando el día de la 
entrada del próximo virrey. 
 
 
693. Mayo 5  
 
LLEGADA DEL VIRREY. Se vio un oficio del virrey, comunicando haber tomado 
posesión de los empleos de virrey, gobernador y capitán general. 
DESPEDIDA DEL VIRREY JOSÉ DE AZANZA. Se vio un oficio de José de 
Azanza, ex virrey, comunicando su partida a España. 
DIPUTADO EN ESPAÑA. Se autorizó permiso para nombrar diputados que pasen 
a España. 
CONTADOR. Se vio petición, del contador Manuel Zozaya, sobre poner un 



suplente de su confianza en el puesto que él ejercía. 
ESCRIBANO DEL PÓSITO. Se vio un oficio del virrey, tratando el asunto de 
elección del escribano del Pósito, puesto que fue dado a José Moctezuma. 
JUNTA DEL PÓSITO. Se vio un escrito de Antonio Fernández de Córdova, 
pidiendo que se le pague lo que se le adeuda por su trabajo como escribano de la 
junta de Pósito. 
ABOGADO. Se vio decreto del virrey Miguel José de Azanza, comunicando el 
informe de José Nicolás Oláez, pidiendo que no se le separe del oficio de 
abogado. 
CONSTRUCCIÓN DE CALZADAS. Se vio un oficio referente a la construcción de 
una nueva calzada. 
FUENTE. Se acordó, por medio de un oficio, se construya una fuente. 
PASEO DE AZANZA. Se vio un oficio informando los adelantos de la construcción 
de un nuevo paseo de Azanza. 
 
 
694. Junio 20 
 
AGUADORES. Se vio la petición del síndico del común, donde solicita se le 
entregue el expediente referente a los aguadores. 
PROPIEDAD DE TIERRAS. Se dio cuenta de un escrito del agente fiscal de lo 
criminal, referente a los autos de 1797 sobre la propiedad de unas tierras. 
 
 
695. Junio 30 
 
CABILDOS. Se juntó el cabildo. [El acta está incompleta, sólo consigna la sesión y 
la fecha]. 
 
 
696. Julio 4 
 
OFICIO DEL VIRREY. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se presenten en su 
despacho los regidores Antonio Méndez Prieto e Ignacio de Iglesias Pablo, para 
que se cumplan sus órdenes. 
 
 
697. Agosto 1 
 
CONTADOR DE PROPIOS. Se vio un oficio del contador de propios, comunicando 
la petición del tesorero y contador de los fondos de la Acordada y bebidas, 
prohibidas referente a que se les pague lo que se les adeuda. 
CONVENTO DE SANTO DOMINGO. Se vio carta oficio, invitación del prior de 
Santo Domingo. 
PROCURADOR. Se vio un escrito del procurador, pidiendo que se le dé la 
habilitación y secuela de negocios. 
COLEGIO DE BELÉN. Se vio un escrito comunicando la vacante existente en el 



colegio de Belén. 
HIDALGUÍA. Se vio un escrito de Pedro Antonio de Garay, pidiendo testimonio de 
los documentos de hidalguía de Bernardo de la Torre. 
CONTADOR DE PROPIOS. Se dio cuenta sobre el asunto del empleo del 
contador de propios, Manuel Zozaya. 
DIPUTADO DE LOS PRESOS DE LA CÁRCEL. Se comunicó el nombramiento de 
Juan Vicente de Vega como diputado de los presos de la cárcel. 
AGUA. Se vio testimonio de Juan Vicente de Vega, comunicando lo hecho para el 
surtimiento de agua. 
 
 
698. Agosto 8  
 
ATARJEAS. Se vio un oficio del virrey, comunicando la apertura de una atarjea y 
los daños que ocasionó. 
LIMPIEZA DE SANGRE. El procurador general comunicó el informe sobre 
limpieza de sangre de José Miguel Ramírez. 
 
 
699. Agosto 14  
 
IMPUESTO DEL AGUARDIENTE. Se vio el borrador referente al dinero 
depositado en la Aduana como producto del impuesto del aguardiente. 
ALUMBRADO. Se vio un oficio del virrey, referente al fondo común para el 
alumbrado. 
REGIDOR. Se vio un escrito de Felipe Teruel, recordando que le adeudan parte 
de su sueldo como regidor. 
PROCURADOR DE LA ADUANA. Se vio un escrito del procurador de la Aduana, 
pidiendo le den dinero para que pueda continuar con su trabajo. 
DEVOLUCIÓN DE TERRENOS. Se vio un expediente de María Ignacia Clavería, 
pidiendo que se le devuelvan las varas que le quitaron para la junta de policía y 
que le paguen lo que le adeudan. 
FIESTAS RELIGIOSAS. Se vio un oficio del virrey, comunicando la orden del rey 
referente a fiestas religiosas. 
 
 
700. Septiembre 22  
 
CAPITULARES. Se vio lo propuesto por Francisco de Urrutia, referente a las 
funciones, sueldos y honores para los capitulares. 
EJÉRCITO. Ignacio de la Peza comunicó las dificultades que implica conseguir 
personal para los puestos vacantes del ejército. 
EMPEDRADO. Francisco Carrillo pidió el pronto despacho de las cuentas del 
empedrado. 
 
 
701. Octubre 17 



 
PLAZUELA DE LA PAJA. Se vio un oficio del virrey sobre la propiedad de la 
plazuela de la Paja. 
JUNTA DEL PÓSITO. Se vio un escrito del propietario de la junta del Pósito, 
pidiendo que se le pague el sueldo que se le adeuda. Se transcribe una copia del 
asunto. 
PORTERO. Se acordó adelanto de sueldo al portero Berruecos. 
 
 
702. Octubre 24 
 
SUELDOS. Se vio un escrito de José Calápiz Matos, pidiendo aumento de sueldo. 
FIEL CONTRASTE. Se vio un expediente pidiendo que se dé informe sobre el 
ramo de fiel contraste. 
ORDENANZA SOBRE CALLES. Se vio la petición de José Palazuelos y Peña y 
Fernando Sabido, referente a que se modifique una ordenanza sobre calles. 
AGUA. Se vio un escrito de José Mariano Oro, comunicando que Antonio Carrillo 
le cedió el agua que goza. 
 
 
703. Octubre 27 
 
PLAZUELA DE LA PAJA. Se acordó autorizar poner un puesto en la plazuela de la 
Paja. 
CESIÓN DE AGUA. Se vio un expediente sobre la cesión de agua que hizo 
Francisco Carrillo. 
 
 
704. Octubre 31 
 
INDIOS DE SAN JUAN Y SANTIAGO. Se informó sobre el decreto referente a los 
derechos de los indios de San Juan y Santiago. 
AGUA. Se vio un expediente del licenciado José Mariano Torres, pidiendo que se 
le ponga en corriente el agua que le cedió Francisco Carrillo. 
 
 
705. Noviembre 21 
 
RENTA DE LA PÓLVORA. Se vio un oficio del virrey, referente a la renta de la 
pólvora de San Juan de la Penitencia. 
CALZADA DE VALLEJO. Se vio un oficio sobre la compostura de la calzada de 
Vallejo. 
 
 
706. Noviembre 24  
 
DIPUTADOS DEL COMÚN. Se vio un oficio referente a la elección y 



nombramiento de diputados del común. 
PUESTOS PÚBLICOS. Se manifestó que José Munive dedicará su trabajo a 
Felipe Teruel. 
 
 
707. Noviembre 28  
 
IMPUESTO DEL AGUARDIENTE. Se vio un informe del virrey, comunicando 
haber recibido informes del general de la aduana sobre el pago de lo recaudado 
por el aguardiente. 
ALUMBRADO. Se vio un expediente comunicando no poder satisfacer al 
Consulado de alumbrado. 
CIUDAD DE VERACRUZ. Se vio un expediente formado por la ciudad de Veracruz 
referente a sus regidores. 
 
 
708. Diciembre 1  
 
REGIDORES HONORARIOS. Se trató sobre la elección de regidores honorarios 
para el siguiente año; también se trató sobre la votación. 
 
 
709. Diciembre 5 
 
REGIDORES HONORARIOS. Se trató sobre el asunto de elección y 
nombramiento de regidores honorarios. 
TRIBUNAL DEL CONSULADO. Se vio un oficio del virrey, comunicando que se 
pague al Tribunal del Consulado lo que se le adeuda por réditos. 
CONVENTO DE LA CONCEPCIÓN. Se vio una carta invitación de la abadesa del 
convento de la Concepción. 
ALCABALA. Se vio un expediente referente al arreglo de la iguala del pago por 
alcabala de toros introducidos a la capital para su abasto. 
DIPUTADOS. Se trató sobre los expedientes referentes a los diputados. 
REGIDORES HONORARIOS. Se retomó el asunto sobre el nombramiento de 
regidores honorarios. 
 
 

Fin del año de 1800 
 


